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COMUNE DI ALCAMO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 

 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 
 

 

 VERBALE N° 72  DEL  20/07/2017    

  
ORDINE DEL GIORNO: 

 
Convocazione Seduta congiunta Seconda Commissione Consiliare e Terza 
Commissione Consiliare in merito alla richiesta parere su proposta di 
deliberazione di C.C. n° 61 del 12/07/2017 avente ad oggetto: “Approvazione 
conto di bilancio per l’esercizio finanziario 2016”. Audizione dell’Assessore 
al Bilancio Dott. Roberto Scurto, del  Dirigente Dott. Sebastiano Luppino e 
dell’Istruttore Direttivo Contabile Rag. Gaspare Alesi. 

 

 

 
COMPONENTI 2° COMMISSIONE 

 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

17,00 

 

 

19,45 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria SI 
       

 

 

17,00 

 

 

19,45 

 

 

Componente Scibilia Noemi SI  

 

 

17,00 

 

 

19,45 

 

 

Componente Messana Saverio SI  

 

 

17,00 

 

 

19,45 

 

 

Componente Ferrara Annalisa          SI  
 

 

17,00 

 

 

19,45 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 
 
 

 
SI 
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COMPONENTI DELLA 3° C0MMISSIONE 

 

 

Componente Ferro Vittorio SI  
 

17,00 

 

19,45  
 

Componente 

 
Barone Laura 

 
       SI      17,00 

 

19,45  
 

Componente Pitò Giacinto         SI  
 

   17,25 

 

18,50  
 

Componente Dara Francesco SI  
 

17,00 

 

19,00  
 

Componente Asta Antonino        SI  17,45 
 

19,45  
 

Componente Salato Filippo 
 

       SI  17,30 
 

19,20  
 

 

L’anno Duemiladiciasette (2017), il giorno 20 del mese di Luglio, alle ore 17,00, presso la Sala 

Giunta del Palazzo di Città sito in Piazza Ciullo, si riunisce la  Seconda Commissione Consiliare 

congiuntamente con la Terza Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti per la Seconda Commissione Consiliare il Presidente 

Lombardo Vito e i Componenti Allegro Anna Maria, Scibilia Noemi, Messana Saverio e Ferrara 

Annalisa. 

Sempre alla stessa ora risultano presenti per la Terza Commissione Consiliare i Componenti  Ferro 

Vittorio, Barone Laura e Dara Francesco. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Alle ore 17,00 fanno ingresso l’Assessore al Bilancio Dott. Roberto Scurto e il Dirigente alla 

Direzione 6  Ragioneria Dott. Sebastiano Luppino. 

Il Presidente Lombardo contatta telefonicamente l’Ing. E.A.Parrino la quale gli riferisce che a breve 

arriverà in Commissione. 

 Il Presidente Lombardo dà lettura del punto all’ordine del giorno: “Convocazione Seduta 

congiunta Seconda Commissione Consiliare e Terza Commissione Consiliare in merito alla 

richiesta parere su proposta di deliberazione di C.C. n° 61 del 12/07/2017 avente ad oggetto: 

“Approvazione conto di bilancio per l’esercizio finanziario 2016”. Audizione dell’Assessore 

al Bilancio Dott. Roberto Scurto, del Dirigente Dott. Sebastiano Luppino e dell’Istruttore 

Direttivo Contabile Rag. Gaspare Alesi”. 
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Il Presidente Lombardo dopo avere rivolto il saluto di benvenuto a tutti i Colleghi Consiglieri e agli 

intervenuti in audizione e prima di aprire il dibattito fissa i criteri di svolgimento dei lavori 

predisponendo un elenco dei Consiglieri che hanno fatto formale richiesta di intervento in modo da 

dare ordine alla discussione. 

Il Presidente Lombardo invita il Dott. Luppino a fornire informazioni e chiarimenti in merito alla 

relazione al rendiconto (anno 2016) e sulle criticità rilevate. 

Il Dott. Luppino fa presente che come si evince dal prospetto dimostrativo del risultato di 

amministrazione si deduce quanto segue: 

-  all’inizio dell’esercizio finanziario (01/01/2016), il fondo di cassa è di Euro 10.595.505,64 con 

un avanzo di competenza/fondo di cassa al 31/12/2016 di Euro 11.543.650,66; 

-  il Fondo pluriennale vincolato in conto capitale è di Euro 7.515.731,17; 

- i residui attivi (entrate) al 31/12/2016 ammontano ad Euro 29.833.616,34 per un totale 

(competenza Euro 15.677.013,76) di Euro 45.510.630,10; 

-  i residui passivi (spese) al 31/12/2017 ammontano ad Euro 3.344.352,58 per un totale 

(competenza Euro 9.373.399,63) di euro 12.717.752,21; 

-  Il risultato di amministrazione, al 31 dicembre 2016,  è di Euro  34.141.522,44; 

- un Fondo crediti di dubbia esigibilità al 31/12/2016 di Euro 22.510.728,56 con un ulteriore 

accantonamento di Euro 4.497.190,51 per un totale di parte accantonata di Euro 

27.007.919,07; 

- un risultato di avanzo di amministrazione negativo, che va  iscritto tra le spese del bilancio di 

previsione come disavanzo da ripianare, di Euro 1.042.751,31. 

Il problema serio per gli enti locali, prosegue il Dott. Luppino, riguarda l’incremento del Fondo 

crediti di dubbia esigibilità, consequenziale alla difficoltà dell’Ente a riscuotere i propri crediti 

(TARI,IMU,TASI), pertanto, afferma il Dott. Luppino è importante ridurre l’importo di tale fondo. 

Il Dott. Luppino premettendo che il dato relativo al Fondo pluriennale vincolato, per spese in conto 

capitale, è di Euro 8.351.169,85 fa presente che bisogna  programmare gli investimenti delle opere 

pubbliche (S.Ippolito, efficientamento energetico, ecc.), accelerare la capacità di rendere esigibili 

gli investimenti, appaltare e liquidare i lavori entro il 2019 per evitare l’impatto negativo nel 2020 

con il rischio dello sforamento del Patto di Stabilità con tutte le relative conseguenze.  

Il Dott. Luppino dichiara che l’Ufficio Tecnico, sollecitato in tal senso,  deve fornire alla Ragioneria il 

cronoprogramma 2018-2020 delle opere pubbliche da realizzare entro il 2019. 

L’Assessore Scurto specifica che l’avanzo derivante dalla devoluzione dei mutui da utilizzare per 

programmare investimenti  è di circa Euro 1.400.000,  mentre il resto è vincolato (Euro 839,00). 

 

 

 

 



4 

 

 

 

Il Dott. Luppino afferma che già in una precedente seduta di Seconda Commissione aveva detto 

che la scelta più saggia era quella di guardare la qualità della spesa corrente utilizzando le somme 

derivanti dalla sua riduzione per gli investimenti. 

L’Assessore Scurto rappresenta l’esistenza di avanzi di mutui estinti per la realizzazione di opere 

complementari di cui non si sa cosa farne. Per l’Assessore Scurto è fondamentale sapere quant’è 

l’effettivo margine di spesa per l’Ente. 

Il Dott. Luppino fa presente che sul mantenimento di dette somme e sul dettaglio della spesa sono 

dati che deve fornire l’Ufficio Tecnico comunale. 

Il Consigliere Pitò rammenta il grande errore del mutuo contratto con il Credito Sportivo per la 

costruzione di una piscina comunale il cui progetto poi venne accantonato e altri progetti di finanza 

(vedi canile) di cui non si definiscono gli atti sequenziali. 

L’Assessore Scurto ritiene importante e fondamentale l’efficientamento degli uffici, in primis 

l’Ufficio Tributi, con l’implementazione di personale qualificato e con l’introduzione del nuovo 

software al fine di velocizzare la riscossione dei tributi. 

Alle ore 18,20 fa ingresso il Dirigente del Direzione 4 Lavori Pubblici, Servizi Tecnici Manutentivi 

ed Ambientali  Ing. E.A.Parrino. 

Il Consigliere Messana rappresenta all’Ing. Parrino l’importante problema legato alla quota 

esorbitante di accantonamento del  Fondo crediti di dubbia esigibilità e dell’impegno profuso dalla 

Seconda Commissione Consiliare con la stesura di un regolamento sulla rateizzazione spontanea 

delle entrate tributarie tendente alla diminuzione dell’importo di tale fondo. 

L’Assessore Scurto rammenta all’Ing. Parrino la necessità e l’importanza di velocizzare la spesa 

relativa alle opere pubbliche rendendola esigibile entro il 2019. 

Il Consigliere Ferro rappresenta all’Ing. Parrino, in merito al Piano Triennale delle Opere 

Pubbliche, che solo il 50 % delle opere sono state appaltate nel 2016 mentre nel 2017 la spesa è 

stata equivalente a zero. 

L’Ing. Parrino fa presente che per l’anno 2016 resta solo un’opera di rilievo da appaltare quella 

relativa alla sistemazione del “Geosito” mentre restano ancora da appaltare quattro piccoli lavori 

(es. Strada Gammara – Giovenco). Invece per l’anno 2017, prosegue l’Ing. Parrino i lavori da 

appaltare riguardano poche opere da realizzare in economia. L’Ing. Parrino lamenta il problema 

legato al Settore Lavori Pubblici in cui operano solo n° 4 tecnici di cui solo due sono progettisti che 

sono capaci di utilizzare il software “AutoCAD” per la realizzazione dei progetti. 

Il Consigliere Ferro esprime la necessità di fare squadra al fine di migliorare l’efficienza ed  

ognuno, evidenziando le difficoltà, deve fare la propria parte, lavorando nella direzione di diminuire 

la spessa corrente ed aumentare le entrate (es. con il piano parcheggi). Per il Consigliere Ferro è 

necessario programmare opere pubbliche di una certa rilevanza e creare un clima di 

collaborazione e di sinergia tra i tecnici e i dirigenti. Relativamente alle gare d’appalto, il 

Consigliere Ferro suggerisce di fare le indagini preliminari per evitare che le gare vadano deserte. 
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Alle ore 18,45 entrano il Sindaco Avv. Domenico Surdi e l’Assessore ai Lavori Pubblici Ing. 

Roberto Russo. 

Alle ore 18,50 esce il Consigliere Giacinto Pitò. 

L’Ing. Parrino fa presente che per quanto riguarda le gare di appalto bisogna attenersi a quanto 

previsto dal Codice degli Appalti come ad esempio il sorteggio dei componenti delle Commissione 

giudicatrici per l’appalto di lavori da parte dell’UREGA (Ufficio regionale per l’espletamento di gare 

per l’appalto di lavori pubblici) che comporta dei ritardi nell’espletamento della gara.  

Il Consigliere Ferro afferma che bisogna riuscire a riprogrammare nel Piano Triennale delle Opere 

Pubbliche 2017/2019 le somme derivanti dalla devoluzione dei mutui (in totale circa 1.400.00 

Euro)  destinandoli agli investimenti. 

Alle ore 19,00 esce il Consigliere Dara Francesco. 

Il Dott. Luppino fa presente che le somme derivanti dalla devoluzione dei mutui non si possono 

subito utilizzare ma vanno reinserite nel DUP. 

Il Consigliere Barone chiede all’Ing. Parrino, in riferimento a quanto detto in precedenza che nel 

Settore Lavori Pubblici operano solo quattro tecnici di cui solo due addetti alla progettazione, 

quante unità lavorative qualificate servono all’ufficio tecnico per accelerare la predisposizione dei 

progetti. 

L’Ing. Parrino risponde che servono almeno n° 2 unità in più ed aggiornare il software operativo. 

Il Sindaco afferma che la mancata programmazione della spesa, relativamente alle somme 

disponibili, ha tolto la possibilità ai cittadini di avere servizi migliori come l’efficientamento della rete 

idrica e stradale. 

Alle ore 19,20 esce il Consigliere Filippo Salato. 

Nel 2020, prosegue il Sindaco, bisogna non chiudere con l’avanzo vincolato, non avere un Fondo 

Pluriennale vincolato, in quanto l’avanzo vincolato è un dato negativo che si traduce in un nulla di 

fatto. 

Alle ore 19,25 lascia la seduta l’Ing. Parrino. 

Per il Sindaco è necessario spendere subito, variando il Piano Triennale delle Opere Pubbliche. 

L’Assessore Russo rimarca l’esigenza di iniziare a spendere nell’immediatezza. 

Dopo un ampio dibattito e preso atto che non ci sono richieste di intervento, alle ore 19,45,  il 

Presidente Lombardo dichiara sciolta la seduta. 

 

 

   IL PRESIDENTE                                                                      IL SEGRETARIO                                                   

LOMBARDO VITO                                                                   LIPARI GIUSEPPE  

                                                                                                                                                 


